

Écoles primaires / collèges / enseignements professionnels  
**INSCRIVEZ-VOUS JUSQU'AU 14 DÉCEMBRE 2025**



PRIX MAISON  
D'IZIEU

Hélène Waysbord



MÉMORIAL DES ENFANTS JUIFS EXTERMINÉS

MAISON  
D'IZIEU

### PRÉSENTATION

Créé en 2019, le Prix Maison d'Izieu - Hélène Waysbord a vu le jour pour répondre à l'une des missions du mémorial : « **contribuer à la réflexion et l'éducation de tous les publics sur le crime contre l'humanité et les circonstances qui l'engendrent : Idéologies totalitaires, extrémismes religieux, violation des droits fondamentaux, essentialisation raciale, déportations, tueries de masse.** »

Ce concours s'adresse aux jeunes générations pour les amener à réfléchir, en leur offrant des outils de compréhension sur les liens entre histoire et actualité. Il permet aussi de perpétuer la mémoire des enfants juifs qui avaient trouvé refuge à la colonie d'Izieu, et surtout celle des 44 enfants et 7 éducateurs raflés, déportés et assassinés par les nazis en 1944.

À travers leurs travaux, les élèves deviennent les porte-parole d'une mémoire collective, relayant la voix des derniers témoins de la Seconde Guerre mondiale.

Pour l'édition 2025-2026, la thématique s'élargit et intègre les photographies : « **Lettres, dessins et photographies d'enfants réfugiés dans les conflits d'hier et d'aujourd'hui** ». Ce sujet invite les participants à explorer les échos entre les drames vécus par les enfants hier et les réalités qu'affrontent ceux d'aujourd'hui, soulignant la persistance des violences liées aux conflits à travers les époques.

## 7ème édition !!

Inscrivez votre classe sur :

<https://prix.memorializieu.eu/inscription-2/>